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新华社沈阳 3 月 15 日电(记者张非非)3
月的北方乍暖还寒。驱车前往鸭绿江畔辽宁省
丹东市宽甸满族自治县，记者惊喜地发现，散落
在大山深处的一处处农家院房顶的旗杆上，总
有一面鲜艳的五星红旗不时映入眼帘，在大片
灰褐色的山坳里，这一簇簇火红格外醒目耀眼。
车进永甸镇，街道两旁的路灯杆上也端端正正
挂着一面面国旗，与国旗对称挂着的是蓝底红
字条幅，上书“鸭绿江畔党旗红”七个大字。

同行的宽甸县委组织部干部张伟告诉记
者，丹东市近两年推进基层党支部规范化建
设，宽甸县在全市率先开展了“鸭绿江畔党旗
红”主题活动，充分发挥基层党组织战斗堡垒
作用，由于边境人家有挂国旗的习惯，我们在
党员群众中开展了“挂国旗、爱党旗”活动，
今年春节前还统一购买了 1200 面国旗分发给
群众。

在距离镇政府半小时车程的永甸镇上趟子
村，46 岁的村党支部书记、村委会主任曲学义
告诉记者，几年前，曾经让他头疼的一个问题就
是党支部在村里不硬气，“我这个书记说话也没
人理，村里的党员认为只要自己参加会议、不欠

党费、不犯错误就是合格党员。时间长了，村
里的工作就像一把生了锈的锁。”

上趟子村包村干部、永甸镇党委副书记
朱朔介绍说，过去许多村支书都有曲学义这
样的烦恼和困惑，针对基层党支部存在的问
题，2016 年，丹东市在辽宁省率先开展了加
强党支部规范化建设，全市确定了 120 个基
层党支部规范化建设示范点，市委组织部给
我们派来了驻村工作组，镇里还选派了驻村
“第一书记”，指导和帮助基层党支部找准“病
根”，对症下“药”，达到“建好支部、抓好班子、

带好队伍、发挥作用”的要求。

共有 1280 名村民的上趟子村原是个省
级贫困村，地处大山深处，土地资源有限，老
百姓生活比较艰难。曲学义说，开展党支部规
范化建设给我们送来了一把开锁的“金钥
匙”。“过去村里大小事都是我直接做主，大伙
儿嘴上不说，但意见憋在心里。通过完善两委
联席会议制度、组织生活会制度，现在遇事都
能摆到桌面上，大家充分讨论，意见不一致
时，就召开两委联席会、党员和村民代表大会
决定，党员和村民都很满意，村干部也拧成了

一股绳。”

在市、县、乡各级政府的帮助下，上趟子
村争取到财政扶贫奖补资金，建起了 10 亩绒
山羊养殖基地，全村 102 户贫困户拿出下拨
的产业扶贫资金入股，现已引进和繁育优质
绒山羊 400 余只；村里又投入 60 万元建起了
300 平方米冷库出租，去年实现村集体收入
16 万元，改写了村集体没有收入的历史。村
里还积极争取到“美丽乡村”建设资金 150 万
元，新修了 7 . 5 公里村道，安装 80 盏路灯，
修建了垃圾填埋场。

老党员孙景泰告诉记者，过去党员很少
参加学习和上党课，现在经常上党课，课上还
边学边记，紧跟党中央改革开放的步伐，全村
党员精神面貌大变样，去年夏天绒山羊大面
积暴发跳蚤灾害，村民都不敢靠前，曲书记带
领村干部给山羊喷洗杀虫剂，每次从羊场里
出来，他们脱下衣服抖一抖，都掉落一地的跳
蚤，终于把绒山羊都保下来了，群众看在眼里
非常感动，支部和党员的威信逐渐树立起来
了，现在只要村里一个电话，人都能到齐，再
难的事情大家都往上冲。

村里党员还成了带领群众脱贫致富的
“领头羊”。村书记曲学义在自家二层砖瓦小
楼里开办了柞蚕加工厂，村里 20 多名妇女不
用外出打工了，在柞蚕加工厂每天收入 80 元
至 100 元，人均年收入达到 1 . 5 万元。老党
员孙洪林过去生活也不富裕，靠栽种 400 多
棵寒富苹果树，加上种地，去年老两口收入 1
万多元，还主动将自己学到的果树种植技术
传授给村里的单亲母亲刘娟，一到节令就帮
助刘娟给果树打药、剪枝。目前全村 35 名党
员主动与困难群众结上帮扶对子，帮助解决
生产生活难题。2016 年底，全村人均收入超
过了 5000 元，66 户建档立卡贫困户全部脱
贫。

70 多岁的村民邹运俊说：“我是贫困
户，过去连温饱都解决不了，现在绒山羊养
殖场有我一份股份，在养殖场干活还发工
钱，家里的秸秆送到养殖场给羊当饲料，每
捆还能兑换 1 元钱，生活比过去好多了。现
在咱老百姓心中也有党了，家里有了大事小
情都找党支部，党成了我们农民心中的‘靠
山’。”

新华社西安 3 月 15 日电(记者李勇、石志
勇、张骏贺)2017 年以来，陕西省依托区位、科
教、资源等综合优势，探索发展“枢纽经济”“门
户经济”“流动经济”，在构建开放发展新格局方
面迈出了新的步伐。

“枢纽经济”打通发展动脉

陕西曾是历史上长达千年的交通中心。陕
西省发改委副主任徐强介绍，在探索发展“枢纽
经济”过程中，陕西省致力于构建由“米”字形高
铁网、高密度公路网、新型航空港组成的综合交
通大枢纽，增强丝绸之路经济带乃至全球资源
配置能力。

2017 年 12 月 2 日凌晨，一架满载手机产
品的波音 747 货机从西安起飞前往美国芝加
哥，标志着西安到芝加哥全货运航线正式启动。
西部机场集团董事长邹展业说，陕西省已形成
国内北上南下、东进西出、国际直达欧美的全货
机网络布局，未来将利用“承东启西”的区位优
势持续建设国际航空枢纽，加快融入全球产业
和贸易链条。

除了航空领域，在铁路和公路建设方面陕
西也是捷报频传：2017 年 7 月 9 日，西安至兰

州高铁全线贯通。8 月 28 日，全长 828 公里
的陕西沿黄公路通车，它连通 9 条高速公路、
13 条国道干线公路以及 80 条县乡公路，直
接惠及沿线 200 万群众。12 月 6 日，西安至
成都高铁开通，“蜀道难”成为历史。

中国铁路西安局集团有限公司董事长刘
生荣说，“十三五”期间，陕西还将规划建设西
安至延安、武汉、重庆等高铁线路，届时将以
西安为中心构筑一个“米”字形高铁网，为陕
西发展“枢纽经济”提供战略支撑。

“门户经济”打造开放高地

“一带一路”倡议提出以来，陕西省积极
打造内陆开放新高地，高标准建设自贸试验
区，发挥科教与人文优势，正在成为向西开
放、向东集散、辐射“一带一路”的经济和文化
门户。

3 月 7 日上午，满载 45 车货物的 X8001
次中欧班列从新筑车站驶出，这是 2018 年陕
西开行的第 100 列中欧班列。西安国际港务
区陆港集团多式联运公司总经理袁小军说，
目前从西安出发的国际班列已可到达中亚五
国以及德国、波兰、芬兰、匈牙利、土耳其、俄

罗斯等多个欧洲国家。
为进一步提升“丝路经济带”沿线物资的

快速集散能力，陕西省目前正全面建设占地
2441 亩的西安新筑综合物流基地，2018 年
底建成投用后将形成以运输物流、贸易服务
为主的国家级综合物流枢纽节点。

包括自贸区、海关特殊监管区在内的向
西开放平台体系加快构筑。在陕西自贸区西
咸新区空港功能区，空港新城管委会主任贺
键介绍，目前空港新城已吸引法国赛峰、法国
赛诺菲(梅里亚)等一批世界 500 强企业落
户，还储备了一大批有自贸区需求的企业和
项目，自贸区效应正持续发酵。

“一带一路”不仅是经济之路，也是人文
之路。陕西省先后成功举办丝博会、丝绸之路
国际电影节等活动，与“一带一路”沿线地区
在互派留学生、科技文化医疗交流等领域合
作频繁，仅在西安就有来自全球 90 余个国家
的外国留学生 7000 余人。

“流动经济”助力转型发展

陕西省近年来不断提高对人流、物流、信
息流等资源要素的吸引力，使资源要素既畅

通其流又汇聚融合，通过发展“流动经济”为
全省发展提供强大助力。

人才是决定地区竞争力的核心因素之
一，刚刚过去的 2017 年，陕西省各地纷纷“招
贤纳士”。西安市打出“户籍新政”加“人才新
政”组合拳，2018 年开年以来已有超过 15 万
人选择落户西安，越来越多的“新西安人”正
为古城发展贡献力量。

发展“流动经济”，离不开物流产业的支
撑。2017 年，海航现代物流总部和京东全球
物流总部落户陕西，普洛斯、顺丰等知名物流
企业也纷至沓来，一条以西安为中心，布点陕
西、辐射全国的现代物流新经济走廊正在形
成。

“流动经济”理念催生的新产业、新业态、

新商业模式，正在成为陕西经济转型升级的
新力量。陕西医药控股集团派昂医药有限责
任公司借助现代化信息手段，使医药下单配
送从人工一分钟一单缩短到七秒一单，年药
品处理能力达到 700 万箱。公司总经理张冬
民说，利用大数据形成和上游工业、下游医疗
机构、药店以及消费者之间的高效联络，加快
了药品流通速度，公司服务的客户总数已达
6000 多家，月销售额达 3300 多万元。

“枢纽经济”打通发展动脉 “门户经济”打造开放高地 “流动经济”助力转型发展

枢纽·门户·流动：陕西绘制发展新蓝图

党支部“硬气”了，农民才有“主心骨”
辽宁丹东推进基层党支部规范化建设见闻
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新华社北京 3 月 15 日
电(林苗苗、侠克)记者日前
从北京市医院管理局获悉，
2017 年北京市官方网上挂
号平台“京医通”总挂号量超
1620 万人次，占入驻医院总
挂号量的一半以上，并通过
多种网络智能服务有效缓解
“挂号难”。

据了解，“京医通”平台
已覆盖了北京 28 个市属医
院院区、2 1 家市属医院。
2017 年全年，“京医通”平台
总挂号量超过 1620 万人次，
是 2016 年的 3 . 67 倍，占入
驻医院全部挂号量的 53%。

当患者遇到“无号”或
“号满”时，“京医通”平台会
通过“智能推荐”显示其他医
院相同或相近的号源信息，
患者可直接点选完成挂号。
目前“京医通”平台已向 85
万名患者提供了号源共享推
荐服务，其中 86% 的患者接
受推荐并完成了挂号。

此外，“京医通”平台还
建立了智能识别系统，通过
锁定可疑人员，防控黄牛倒
号，目前已封锁黄牛账号
2435 个。

“京医通”数据显示，越来
越多的中老年人开始使用更加便捷智能的网络
挂号方式。以“京医通”的微信挂号为例，2017 年
大于 45岁的用户微信挂号占比已达 30%左右。

“‘京医通’使用全新的号源模式，使患者不
用担心挂错号。”北京市医院管理局新闻发言人
潘苏彦说，患者通过“京医通”平台在挂号时输
入症状和疾病名称，使得挂号更准确。知名专家
团队逐级接诊，也缓解了优质医疗资源相对缺
乏的问题。

新华社上海 3 月 15 日电(记者贾远琨)
记者 3 月 15 日从中国铁路上海局集团有限
公司获悉， 4 月 10 日零时起，京沪高铁线
投入的“复兴号”列车从 14 列增加至 30
列，单程最短运行时间缩短至 4 小时 18
分。

4 月 10 日零时起铁路实行新的列车运
行图，京沪高铁在开行 14 列时速 350 公里
“复兴号”动车组列车的基础上，增加 16 列，

总数达 30 列。

同时，“复兴号”列车最短运行时间进
行调整：北京南至上海虹桥间停 1 站，全程
仅 4 小时 18 分；北京南至上海间停 2 站，
全程 4 小时 28 分；北京南至杭州东间停 1
站，全程 4 小时 18 分，压缩 36 分；北京南
至合肥南间停 1 站，全程 3 小时 35 分，压
缩 25 分。

4 月 10 日调整铁路运行图后，长三角

“复兴号”列车开行数量进一步增加，由 45
列增至 86 列，除了京沪高铁线外，上海至
杭州、南京、合肥等线路也将增加“复兴号”
列车的投放。

至 2017 年底，上海局集团公司营业里
程突破 1 万公里，其中高铁 3667 . 8 公里。
“复兴号”列车投用后，不仅增加了长三角
地区的高铁运能，还进一步提高了旅客出
行品质。

京沪“复兴号”增开班次，最快 4 小时 18 分
据新华社拉萨 3 月 15 日电(记者王军)据西藏自治区

统计局最新数据显示，2017 年西藏农牧民人均可支配收入
突破万元，达到 10330 元，连续 15 年保持两位数增长。

西藏地处高寒，农牧区基础设施差，长期以来农牧民收
入水平较低，到 2012 年底，西藏农牧民人均可支配收入仅
为 5697 元。近年来，在中央的关心和全国人民的大力支援
下，西藏经济总量持续迈上新台阶，农牧民收入“水涨船
高”。统计显示，去年西藏全区生产总值达 1310 亿元，同比
增长 10%，连续 25 年保持两位数增长。

西藏：农牧民人均收入破万

据新华社南京 3 月 15 日电(记者朱筱、杨绍功)《南京
市长江岸线保护办法》日前正式公布并将自 2018 年 4 月
10 日起施行，办法将南京长江岸线划分为保护区、保留区、

控制利用区和开发利用区，根据长江岸线保护和开发利用
总体规划要求，严格实行分区保护。

办法明确，南京市长江岸线保护区内禁止下列行为：
在饮用水水源地一级保护区新建、改建、扩建与供水设施
和保护水源无关的项目，以及从事其他可能污染饮用水水
体的活动；在自然保护区核心区内建设生产设施，以及从
事未经批准的其他活动；在水产种质资源保护区核心区内
围垦、建设排污口以及其他与水产种质资源保护方向不一
致的项目；在沿江重要湿地内建设破坏生态功能的项目，
以及实施破坏湿地的行为。

南京：分四区保护长江岸线

据新华社武汉 3 月 15 日电(记者廖君、李思远)15日，《武
汉市民办培训机构管理暂行办法》正式施行。与以往相比，《办
法》明确了民办培训机构的内涵、管理体制和各项组织活动的
要求，针对部分行为列出了处罚措施，堪称“史上最严”。

《办法》明确，民办培训机构不得面向社会举办或者承
办以小学生为参赛对象的与语文、数学、外语等学科相关的
竞赛活动或者考试、测试活动；不得将机构内部举办的竞赛
或者考试、测试结果以任何形式提供给本市中小学校。武汉
市教育局相关负责人表示，施行后如仍有上述行为，教育部
门将责令限期整改，并予以警告；逾期未改正的，将处以
5000 元以上 30000 以下罚款。根据《办法》，民办培训机构应
当在培训场所显著位置公示退费制度，并在培训对象缴费前
充分告知。《办法》还要求不得聘用不具备相应资质的教师或
管理人员，违者或将处以 5000元以上 30000元以下罚款。

武汉：“最严”整治民办培训
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农历新年刚过，广东省中山市古
镇镇的企业就忙碌起来，他们盘算着
怎样让产品更好地走到国际市场上
去。这几天，一场别开生面的经贸研讨
会，把企业主的劲头都调动起来了。

陈永强整整一个下午都“泡”在研
讨会上，他发了许多名片，还忙不迭地
向外贸顾问请教问题，他想把更多的
产品卖到南非、中东等地。这个留着流
行发型的“90 后”小伙子，是领御照明
公司的老板，公司只有 20 人，去年实
现 500 多万元的销售额。他腼腆地说，
现在还做得小，但今年要到“一带一
路”沿线市场去推广。

像陈永强一样自愿参加这场研
讨会的小微企业主有 100 多位，由
镇里一家土生土长的灯饰商务公司
牵头组织。研讨会设有市场介绍、出
口合作、海外顾问互动等环节，原本
准备的位子不够坐，后排加的椅子
也坐满了人。

让企业主们尤为感兴趣的是，研
讨会邀请的国际市场顾问张殿生刚
从越南回国，他介绍了东南亚市场的
政策环境、消费习惯和产品特点。不少
企业向他要了演讲的 PPT，并表示要
组团去参展。

这个位于珠江三角洲西南部的
古镇，曾是中山市一个不起眼的小
镇，经过 30 多年的蜕变成长，如今
被称为“中国灯饰之都”，产业集群
市场规模超过 1000 亿元，占全国市
场份额的 70% 以上。这里拥有灯饰
企业 2 . 5 万家，产品出口到 130 多
个国家和地区，大多数企业像陈永
强的公司一样是小微企业。

把走过的弯路“备份”起来，自身
需要的帮助往往也是别人需要的。这
次研讨会牵头人之一的朱玉清，曾长
期做欧美市场贸易，深知小微企业
“走出去”面临的实际困难。他聚合外贸专业人才成立商务公
司，为企业度身定做外销服务，“我做一间有趣的公司，和大家
分享海外销售经验，搭建一个品牌输出平台，当下要让更多的
企业从‘以产定销’转向‘以销定产’，这样大家会双赢。”

越来越多的灯饰企业正从古镇走向全球市场，这得益于产
品质量的持续提升。这里成立有全国首个单一产业的知识产权
快速维权中心，推动灯饰产业从“卖产品”转向“卖设计”，镇里还
创办灯饰学院专门培养设计人才，去年古镇成为全国首个出口
灯饰类产品质量安全示范区。

一直支持和热心帮助这次研讨会的古镇经信局副局长欧
恩熊说：“灯饰行业去年以来回暖走强，出口增长比较快，只要
是有品牌和创意设计的企业就办得红红火火，全年的外贸订单
都排得比较满。”他还向记者解释为什么来古镇的路有些拥堵，
本周日要举办春季灯饰博览会，3 月份也是各卖场订货会的高
峰期，连酒店房间也变得紧张起来。

坐在后排的王永付是古镇品牌联合公司的 CEO，这家公
司由 11 家龙头企业出资创建，只做国际市场生意，今年要相继
开拓东盟、欧洲、北美市场，听了研讨会他比较兴奋，“这样的分
享让公司开拓国际市场成本降低，更容易找到目标客户，也为
海外设点办厂打下基础，每次研讨会我都力争参加。”

这只是今年开春的第一场研讨会，以分享东南亚市场的商
机为主。去年以来，类似研讨会已举办 10 多场。朱玉清说：“今年
每月都安排了一个专项分享会，还要组织企业去越南、德国、巴
西等地参展，全年的日程都安排得满满当当的。”

研讨会散场了，镇政府的会议室里仍有三三两两的人在讨
论。王永付匆忙地向记者打了个招呼，便赶回公司面试外贸人
才，他驾车汇入了古镇熙来攘往的车流中。

(记者赵东辉、毛一竹)新华社广州 3 月 15 日电
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